

Une question de foi

Tous les récits évangéliques sur la résurrection que nous écoutons depuis Pâques sont unanimes sur un point : les apôtres et les disciples ne sont pas prêts à admettre le fait de la résurrection du Christ... Ils doutent... Ils ne s'attendaient pas à l'événement qui va finir par s'imposer à eux. Un tombeau vide ! Des femmes inquiètes ! Tout cela ne suffit pas. **Leurs yeux restent aveuglés.** Que va-t-il falloir pour qu'ils arrivent à voir clair ?



Encore une fois, avec ce passage des disciples d'Emmaüs, **Jésus fait appel à la Foi.** Jésus ne nie pas les faits de sa Passion et de sa mort, mais il va proposer aux disciples une autre interprétation, une autre lumière... Autrement dit, là où on ne l'attend pas, dans la croix !

Chaque fois que Jésus parle de sa croix, il dit : « il faut que le Fils de l'homme souffre beaucoup... » Ce terme n'exprime aucune idée de fatalité aveugle, mais signifie que l'événement de la croix, si déroutant qu'il soit pour nous, est vu par Jésus comme accomplissant un mystérieux dessein du Père. Jésus n'a pas subi sa mort. Cette mort n'a pas été un accident, un échec... mais une pièce maîtresse d'un éternel projet de Dieu : ne fallait-il pas que cela arrive ?

Pourtant, aussi riche que soit l'exposé biblique doctrinal de Jésus, ce n'est pas lui qui va dessiller les yeux des disciples. Pour qu'ils le reconnaissent, il faudra donc une certaine **ouverture du cœur**, qui commence par l'hospitalité toute simple : « Reste avec nous... ». Et puis les fameuses formules de la Cène... En fait, ce récit des disciples d'Emmaüs reproduit le schéma normal de nos messes : après une « liturgie de la Parole », nous entrons dans une « liturgie de l'Eucharistie », deux expériences complémentaires pour rencontrer Jésus vivant.

Jésus a disparu... Jésus ressuscité est là... mais comme absent. Par cette disparition, **Jésus suggère que tout contact avec lui se fera désormais dans la foi.** Alors, la lecture de ce passage interroge évidemment aussi notre foi : qui est-il pour moi, ce Jésus dont on m'a dit qu'il est ressuscité ? Question engageante et déterminante, tant elle est au cœur de ma foi...

La nuit de l'Esprit-Saint

L'Esprit-Saint nous libère. **L'Esprit de Dieu augmente notre capacité à aimer comme Dieu aime.** Cet amour, qui nous habite, nous invite à faire des choix empreints de sagesse, de paix et de tolérance, afin de rendre nos relations plus humaines et plus fraternelles. L'Esprit-Saint nous change intérieurement, et nous permet ainsi de vivre comme des frères et sœurs d'une même fratrie avec Dieu, **pour seul Père.**

Pour la 2ème année consécutive, le père Nils Martellière **souhaite rassembler les paroissiens du secteur et d'ailleurs**, pour une nouvelle nuit consacrée à l'Esprit-Saint.

Durant la première partie de la nuit, chaque groupe de louange du secteur présent, apportera son charisme et son identité spirituelle. **La foi et la joie étaient palpables** l'année dernière, nous espérons la même ferveur cette année.

Sous l'impulsion du groupe de prières Laudate Vallée d'Arpajon, cette 2ème édition de la nuit de l'Esprit-Saint, aura lieu **le vendredi 26 mai à 20h, dans l'église Saint Clément d'Arpajon.** Ce temps fort de louange, de prière et d'adoration sera enrichi par la présence de vos amis et proches que vous n'oublierez pas d'inviter. Venez nombreux !

« **Mais voici le fruit de l'Esprit : amour, joie, paix, patience, bonté, bienveillance, fidélité, douceur et maîtrise de soi** » (Ga 5, 22-23)

Joseph Benoit Simon, pour Laudate Vallées



Frat à Lourdes



Notre **groupe Frat pour les lycéens**, est parti le lundi 17 avril pour une grande aventure.

Nous sommes **l'un des plus grands groupes de l'Essonne, avec 42 jeunes** du secteur des 3 Vallées et une super équipe pour les encadrer. Nous allons nous retrouver à plus de 8000 de tous les diocèses de la région parisienne pour vivre ce temps fort incroyable du Frat de Lourdes.

Chers paroissiens du Secteur des 3 Vallées, **nous vous emmenons dans nos coeurs et prions pour vous**, pour notre communauté au pied de la Grotte de Massabielle.

Un immense **merci pour votre générosité** qui a permis que tous les jeunes puissent partir.

A bientôt pour vous partager notre expérience.

Caroline Potterie, pour le groupe

DU 23 AU
28 AVRIL
2023

FRAT **LOURDES**
2023
PRIER · RENCONTRER · CHANTER

Au service de la Pastorale de santé

Ma Foi chrétienne, telle qu'elle m'a été transmise par ma mère, demande de prendre soin des autres, d'être à leur écoute pour le bien de tous. Aussi, quand elle est tombée malade, mes soeurs et moi avons décidé de l'accompagner dans son épreuve, jusqu'au bout. En l'absence de traitement médical, nous nous sommes appuyées sur le Seigneur en demeurant ferventes dans la prière, en récitant, notamment, le chapelet de la Miséricorde Divine. À la maison ou à l'hôpital, Maman a pu bénéficier, quelquefois, des services d'un prêtre pour recevoir la communion et le sacrement des malades, véritable réconfort pour elle, si croyante. C'est entourée des siens **qu'elle a rejoint le Père, paisiblement.**

Cette expérience de vie personnelle a fait **naître dans mon coeur le désir d'accompagner et assister des personnes seules, isolées par l'âge, le handicap ou la maladie.** J'ai donc pris des renseignements auprès du père Francis Sams qui m'a proposé, dans un premier temps, de participer à l'animation de la messe qu'il célèbre 1 fois par mois à l'EHPAD du Val d'orge.

Par la suite, celui-ci a transmis ma demande au Père Nils Martellière. Et à son initiative, **le service de la Pastorale de la Santé a proposé une formation, sur deux demi-journées (les 17 avril et 23 mai), dont le premier volet fixait entre autres le cadre juridique relatif aux droits des malades et la meilleure façon de répondre à leurs besoins.** Guidée par l'Esprit Saint, cela m'a confortée et m'a convaincue que **cette grâce divine devait profiter à mon prochain.**

Une autre formation, dispensée aussi à Arpajon et à laquelle j'ai assisté le 14 avril, offrait la possibilité de devenir christophore (pour apporter le Corps du Christ aux personnes à domicile ou dans un établissement spécialisé). Complémentaire du précédent, ce service répond à une demande souvent exprimée par les malades privés de la Sainte messe.



Ainsi, avec la grâce de Dieu, je pourrai vivre cette parole de l'évangile de Mt 25-36.

« J'étais malade et vous m'avez visité, prisonnier et vous êtes venu me voir »

Nyne Mayoukou

Journée Diocésaine du Service de l'Autel

Le Service Diocésain du Service de l'Autel invite tous les servantes et servants à participer à la Journée Diocésaine du Service de l'Autel qui se tiendra le **dimanche 7 mai 2023 à Wissous.**

Au programme de cette journée :

- 9h30 : Temps d'accueil
- 10h00 : Catéchèse
- 10h30 : Jeux dans le parc
- 12h30 : Pique-nique tiré du sac
- 14h00 : Messe présidée par Monseigneur PANSARD
- 16h00 : Envoi et goûter (offert)



Infos pratiques : communication.servant91@gmail.com

Que se passe-t-il au cours de la messe ?

Le père Nils Martellière, nous l'explique :

" Ce qui se passe pendant la messe dépasse ce que nous pouvons percevoir avec nos sens. "

Pour participer à la messe et en recevoir tous les fruits, il est important d'avoir quelques repères.

Si vous souhaitez découvrir ou redécouvrir la manière de vivre le mystère de la messe, venez le

Vendredi 5 mai 2023 20h30 - Arpajon

Cette rencontre pourra sans doute vous y aider.

- Qu'est ce que la liturgie ?
- D'où vient la messe ?
- Qu'est ce qui se passe vraiment au cours d'une messe ?
- Comment participer à l'action de la messe pour qu'elle nous transforme ?

Dès 19h30, venez partager un moment convivial autour d'un repas tiré du sac.



Père Nils Martellière,

Nous explique
la Messe

POUR TOUT PUBLIC

ARPAJON
Vendredi 5 Mai

SALLE PAROISSIALE
20h30 - 22h

REPAS - TIRÉ DU SAC
19h30 - 20h15

F 3 V
FORMATION
THÉOLOGIQUE
3 Vallées
ARPAJON

2, rue de l' Aître - ARPAJON

Doctrine Sociale de l'Église

Vous avez été nombreux à avoir participé à la conférence du 13 janvier sur la Doctrine sociale de l'Église.

Vendredi 12 mai 2023 20h30 - Arpajon

Vous êtes attendus pour le deuxième acte de cette formation sur la **doctrine sociale de l'Église**. Venez découvrir les quatre principes de l'enseignement social de l'Église:

- Dignité de la personne humaine
- Solidarité
- Subsidiarité
- Bien commun

1. Dans un monde en constante mutation, quel sens revêtent ces principes aujourd'hui ?
2. **Les principes de dignité de la personne humaine, de solidarité, de subsidiarité et du bien commun** nourrissent-ils notre foi et notre engagement chrétien ?
3. Comment éclairent-ils au quotidien notre agir ?
4. Les principes de l'enseignement social de l'Église aident-ils les chrétiens à vivre et à témoigner de leur foi dans leur milieu de vie et leur engagement au service de la cité ?



Intervenants :
Père Francis Sams, moraliste
Mme Laudenia Velho, élue
au Conseil municipal de St-G-lès-A

VENDREDI 12 MAI

Repas - Tiré du sac : 19h30
Débat - Partage : 20h30
Salle Paroissiale - Arpajon

"Doctrin Sociale de l'Église"

Afin de nous aider à la réflexion et au discernement au sujet des implications de la doctrine sociale dans nos engagements chrétiens et citoyens, vous êtes attendus ce 12 mai à 20h30 à la salle paroissiale Arpajon.

Dès 19h30 un moment convivial est proposé autour d'un repas tiré du sac.

du 24/04 au 07/05	Horaires des Messes	Ado. Rencontre / Confession
lundi 24/04 & 01/05		18h : Veillée de prière - Arpajon
mardi 25/04	12h : Arny Cté Focolari 18h30 : St Sulpice (Chapelle)	
02/5	12h : Arny Cté Focolari 18h30 : St Sulpice (Chapelle) 18h : Arpajon	18h45 : Adoration - confession - Arpajon
mercredi 26/04	18h30: Ollainville	
03/05	9h : Arpajon 18h30 : Ollainville	
jeudi 27/04	9h : Breuillet 18h30 : Mauchamps	
04/05	9h : Arpajon, Breuillet 18h30 : Mauchamps	
vendredi 28/04 & 05/05	18h : Arpajon 18h30 : St Sulpice (Chapelle) 19h15 : Breuillet	18h30 : Adoration - Breuillet 18h45 : Adoration - confession - Arpajon 20h30 : Prière charismatique - Ollainville
samedi 29/04 & 06/05	9h : Bruyères (messe du jour) 18h : Boissy et St-Germain	9h30 : Louange / chap. / ado. - Égly (29/04) 10h30 : Louange / Chap. marial - Arpajon 18h : Louange / Prière frères - Breuillet 19h : Prière St Michel - Arpajon (29/04)
dimanche 30/04 & 07/05	9h30 : La Norville, Égly 11h : St Sulpice, Breuillet, Arpajon et Bruyères	

Nous avons célébré les funérailles de : Raymonde HEINE - Jean-Claude RAMEAUX - Jocelyne GUILLOTON, Claude GONZALES (Grpt. Arpajon)

RAPPEL

- **V 5 mai de 20h30 à 22h :** Le père Nils Martellièrre, “ **nous explique la MESSE** ”
- salle paroissiale d'Arpajon (Pour tout public) -



ANNONCES

- ⚠ **Attention : Pas de messe à Arpajon** durant la 1ère semaine des vacances scolaires
- **D 23 avril - Repas partagé** - salle intergénérationnelle - Breuillet
- **29 et 30 avril - quête impérée :** journée mondiale des vocations
- **V 12 mai à 19h30 - Doctrine Sociale de l'Église** (repas tiré du sac) + débat/partage - Arpajon
- **V 26 mai de 20h30 à 6h - La nuit de l'Esprit Saint** - Eglise Saint Clément - Arpajon
- **S 10/06 : Pèlerinage des Mères de Familles** de l'Essonne (PMF 91) à Longpont. Inscriptions (avant le 31 mai) : pmf91longpont@gmail.com
- **J 7/09 :** Saint Corbinien : Visite culturelle avec nos amis de Freising au château de Vaux-le-Vicomte. Inscriptions (avant le 30 mai) : colette.monot@wanadoo.fr - 06 87 30 17 41

Secrétariat du secteur: L., Mar., J., V., -9h/12h-07 67 38 57 27- secretariatsecteur3vallees@gmail.com

Pour nous suivre sur les réseaux sociaux, abonnez-vous sur facebook ou sur telegram

Responsable : Père Nils MARTELLIERE : 06 89 97 37 19 – 11 Grande rue – 91290 ARPAJON - ISSN 2681-6911

Pour **recevoir ED3V par mail** ou nous envoyer vos infos et articles : echodes3vallees@gmail.com